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М.С. Томах. ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ТОРГОВ НА ПРАВО ЗАКЛЮЧЕНИЯ ДОГОВОРОВ, 

ПРЕДУСМАТРИВАЮЩИХ ПЕРЕХОД ПРАВ В ОТНОШЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО ИЛИ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА
В статье анализируются изменения законодательства Российской Федерации о защите конкуренции и при-

ватизации государственного и муниципального имущества в части заключения договоров, порядка обжалова-

ния действий (бездействия) организатора торгов, комиссий при проведении торгов в антимонопольный орган. 

Рассматриваются изменения, внесенные Федеральной антимонопольной службой в Правила проведения кон-

курсов или аукционов на право заключения договоров аренды, безвозмездного пользования, доверительного 

управления имуществом, иных договоров, предусматривающих переход прав в отношении государственного 

или муниципального имущества.

M.S. Tomah. ORDER OF AUCTION FOR THE RIGHT TO CONTRACT, ENABLING IT TO TRANSFER 

RIGHTS IN RELATION TO STATE OR MUNICIPAL PROPERTY
The paper analyzes the changes in the legislation of the Russian Federation for the Protection of Competition and the 

privatization of state and municipal property in the part of contracting, Litigation actions (inaction) of the organizer of 

trading, commissions in the bidding to the antimonopoly body. The changes made   by the Federal Antimonopoly Service 

of the Rules of tenders or auctions for the right to lease, free use, property management, and other instruments that 

provide for the transfer of rights of state or municipal property.

Ключевые слова: государственное имущество, муниципальное имущество, Правила проведения 

конкурсов, аукционов, переход прав в отношении государственного, муниципального имущества, 

договор безвозмездного пользования имуществом, договор доверительного управления имуще-

ством; state property, municipal property, Rules of the competition, auctions, the transfer of rights in re-

spect of the state, municipal property, the contract gratuitous use of property, contract property manage-

ment

А.Н. Береговских. РАЗВИТИЕ ТЕРРИТОРИИ ЧЕРЕЗ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ 

И ИМУЩЕСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ
Автором статьи определяется значение процессов стратегического социально-экономического, территориаль-

ного планирования, градостроительного зонирования и планировки в деятельности по управлению развитием 

территорий. На примере проекта создания единого банка пространственных данных Тюменской области оце-

ниваются перспективы и практика создания открытых градостроительных информационных ресурсов, совме-

стимых с данными государственного кадастра недвижимости. 

A.N. Beregovskikh. DEVELOPMENT AREA THROUGH IMPROVING PUBLIC RELATIONS AND 

PROPERTY
In this article are defined the value of the strategic processes of socio-economic planning, territorial planning, zoning 

and planning in the management of the development territory. The author assesses the prospects of creating open of 

town-planning information resources that are compatible with those of the state cadastre of real estate. Assessment 

of achievement, risks and prospects performed by the example of a single bank of spatial data based on a complex of 

urban planning documentation of the Tyumen region.

Ключевые слова: территориальное планирование, государственный кадастр недвижимости, еди-

ный банк пространственных данных, управление развитием территорий; territorial planning, the state 

cadastre of real estate, a single bank of spatial data, management of the development territory

И.К. Золотарева. КОММЕНТАРИЙ ОСНОВНЫХ ИЗМЕНЕНИЙ НАЛОГОВОГО 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ВСТУПИВШИХ В СИЛУ С НАЧАЛА 2012 

ГОДА
Автором статьи анализируются изменения, внесенные в законодательство Российской Федерации о налогах 

и сборах в 2011 году, вступившие в силу с 1 января 2012 года, в части налогообложения налогом на добычу 

полезных ископаемых добычи углеводородного сырья – нефти, газа горючего природного, газового конденса-

та. Рассматриваются конкретные примеры применения новых норм законодательства с учетом особенностей 

расположения и условий разработки нефтяных месторождений. 

I.K. Zolotareva. COMMENT OF MAJOR CHANGES IN RUSSIAN TAX LEGISLATION, WHICH WAS 

INTRODUCED FROM THE BEGINNING OF 2012
The author analyzes the changes made   to the legislation of the Russian Federation on taxes and fees in 2011, which 

came into effect on January 1, 2012, in the part of taxation on mining production of hydrocarbons – oil, flammable natu-

ral gas, gas condensate. Discuss specific examples of the application of new legal provisions allowing for the location 

and the conditions for the development of oil fields.

Ключевые слова: налог на добычу полезных ископаемых, НДПИ, участок недр, налог на добычу 

углеводородного сырья, запасы полезных ископаемых; severance tax, the subsurface, the tax on hy-

drocarbon production, mineral reserves

Ю.В. Козырь, А.В. Мясин. ОЦЕНКА СТОИМОСТИ КОМПАНИИ ПРИ ИЗМЕНЕНИИ СТРУКТУРЫ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
В статье проведен анализ применимости различных подходов к оценке стоимости компании в случае изме-

нения структуры ее капитала или объема обязательств. С помощью сценарного моделирования установлена 

связь между финансовыми параметрами бизнеса и расхождением в результатах оценки в рамках различных 
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